

町制施行70周年記念企画 まちづくり座談会

過去10年の町の取組や出来事

# 次の10年を語ろう

みなみ地区。2024年12月現在、570世帯・1,600人の町民が住む。



2019 小田急線開成駅が急行停車駅に格上げ

2018 開成幼稚園3歳児教育開始

2017 町内巡回バス（福祉コミュニティバス）本格運行開始

2016 駅前子育て支援センター開所

2015 町制施行60周年

「開成みなみ」街びらき

瀬戸屋敷交流拠点施設。農産物の販売・加工等が可能になった。



2024 こども医療費助成制度の対象拡大

2023 開成小学校開校150周年

2022 開成南小学校校区学童保育施設竣工

2021 町民活動サポートセンター開所

2020 駅前通り線周辺地区土地区画整理事業の認可

「あしがり郷瀬戸屋敷」交流拠点施設」竣工

開成町役場新庁舎竣工

開成町が誕生して今年で70年。さらなる成長の10年にしていくため、町民との対話を第一に、「ALL かいせい」でまちづくりを進めていきます。



やまがみ ゆたか 山神 裕  
 せや まなぶ 瀬谷 学 さん  
 ました れい 真下 麗 さん  
 こすな ゆきひこ 小砂 幸彦 さん  
 みずぬま ともこ 水沼 朋子 さん

**山神 裕** 開成町長。元銀行員。町に貢献したいという熱い思いから、大学院で学び直し、2023年から現職。

**瀬谷 学 さん** 元教員。地域情報サイトの運営など、地元に着目したビジネスを展開している（P11もチェック！）。

**真下 麗 さん** コロナ禍を機に夫と共に都内から移住。リモートワークで働きながら、町での生活を満喫している。

**小砂 幸彦 さん** 下延沢自治会長、自治会長連絡協議会長。長年にわたり、町のこどもたちの育成に携わっている。

**水沼 朋子 さん** コンサルティング会社勤務。2022年、家族で移住。農業を専門とし、青年海外協力隊での活動経験もあり。

※瀬谷さん、真下さん、水沼さんの3人は、令和5年度に開催した「まちづくり町民ワークショップ」の参加者です。

## それぞれが思い描く、10年後の開成町

**山神** 町制施行70周年からのさらなる成長に向け、皆さんそれぞれが望む、町の10年後の姿を教えてください。

**小砂** 町のシンボルになるような公園がほしいですね。幅広い世代が交流できる場所として。

**水沼** こどもたちだけでも、気軽に集まれる公園がいいですね。安心して遊べて、こどもの居場所になるような。

**瀬谷** 私が小さい頃は、家庭や学校以外にも「ここに行けば必ずあの子がいる」みたいな場所がありましたからね。

**小砂** 開成町に限らず、そういう場所って少なくなってきたよね。少し手入れが必要な公園が多いかな、とも感じています。

**瀬谷** 町民がそこに集まって、それぞれの時間を過ごしている姿が具体的に想像できるような場所にしたいですよね。

**真下** 私が住んでいた東京都の公園には、図書館が併設されている所もあり、親子連れでにぎわっていましたよ。

**小砂** 図書館はぜひほしい！（一同賛同）

**山神** 頑張ります（笑）私も図書館を設置する意義があると強く思っています。

**小砂** 室内で静かに遊びたい子もいるからね。こどもの居場所づくりにもなる。

**水沼** その見守り役として、シニアの方が入っていたらと世代間交流が生まれますよね。あと、開成町産農産物のマルシェとかもあるといい。

**真下** 私は小田原駅東口の図書館をよく利用するのですが、規模や蔵書数よりも、近隣市町の図書館と連携して、借りてから返すまでの利便性を高めてもらえると嬉しいですね。

**山神** 図書館以外にも近隣の市町のサービスやアクティビティはよく利用されますか。

**真下** 趣味でオーケストラをやっている、あと登山も好きなので、休日は小田原、山北、大井とかで過ごすことも多いですね。

**水沼** そういえば、友人がこの春に世田谷区から町内に引っ越してくるのですが、移住先をつくば市か開成町かで迷ったそう

**水沼** 私は「田舎モダン」っていうキャッチフレーズがすごく好きで、生活と自然、昔からの住民と新しい住民がうまく融合している姿がいいなと思っています。私自身、農業を通じて色んな人とながりを作ることができ、温かさを実感しています。だから、10年後も「田舎モダン」の良さや、田園風景が残っていてほしいと願っています。

## 人と地域のつながりが生む、新たな可能性

**小砂** 公園にしても、自分たちの地域はできる限り自分たちで管理しようよ、という思いで自治会長をやっています。コミュニティの維持がなかなか難しくなりつつありますね。

**山神** 地域のつながりが薄くなってきているというのは、誰のせいでもなく、濃い人間関係に息苦しさを覚える人が増えているからだと思います。真下さんは、転入してきて地域のわずらわしさを感ずることがありますか？

**真下** 面倒だと感じることは特にありません。逆に、東京にいた時になかった「仲間がほしい」